



lectores@diarioelsur.cl

Seguridad

Chile enfrenta una crisis que desafía a todos los poderes del Estado, a las policías, la Fiscalía y a toda la comunidad. Según el informe 2023 de Paz Ciudadana, el temor a ser víctima de un delito alcanzó su nivel más alto en 23 años. La falta de confianza de la sociedad, sumada a la inseguridad, erosiona el desarrollo económico y social. Hay factores por considerar. No existe una reinserción efectiva de los delincuentes en las cárceles y urge una mayor colaboración entre las policías y la Fiscalía para garantizar respuestas eficaces. Se deberían establecer indicadores comunes para medir el éxito de la persecución delictual. No basta con detener, es necesario condenar. La creación de una Fiscalía Supraterritorial podría mejorar la persecución de organizaciones criminales, si se le asignan competencias claras y personal suficiente. Y es necesario modernizar el control de las medidas cautelares para fortalecer la vigilancia de espacios públicos e investigación de delitos. La responsabilidad penal de menores de edad y la inmigración ilegal también necesitan un abordaje renovado.

SABAS CHAHUÁN

Asalto

Si no aparecieron los \$ 12.000 millones en los primeros días de ocurrido el asalto al local de la empresa Brinks, es muy difícil que se recupere en su totalidad. Los ladrones que se llevaron el dinero pueden estar en cualquier parte ya asegurados y aunque los capturen no lo entregaran. Tienen la vejez asegurada. La idea es hallar huellas en todo el entorno, pero eso de seguir deteniendo personas sin llegar al objetivo no tiene mucho valor. La tarea es larga.

CARLOS EDUARDO MARTÍNEZ

Caso Amor I

El caso de Isabel Amor -exdirectora de Sernameg en Los Ríos-, ha tenido múltiples abordajes, por un lado, parece claro que no es un problema legal ya que los cargos provistos por la Alta Dirección Pública pueden ser removidos como cualquiera que sea de exclusiva confianza. Por otra parte, están en el debate público los estándares éticos que deben cumplir un funcionario y la total subordinación de cualquier consideración personal al interés general como representante del Estado. En el caso de la señora Amor, hoy es imposible tener clara la razón de su

remoción. Estas van desde no informar la situación de su padre -lo que parece totalmente fuera de lugar ya que la sentencia era de público conocimiento (y sería totalmente impropio que pagara culpas por las actuaciones de su progenitor)-, la imprudencia en sus eventuales declaraciones en una entrevista y la oposición de asociaciones de funcionarios, entre otras. Esto muestra, en el mejor de los casos, una desprolijidad en la actuación del Ministerio de la Mujer y Equidad de Género y, en el peor, una falta de consideración por la dignidad de la afectada, que no tuvo derecho a conocer las razones de la pérdida de confianza.

ERIC LATORRE

Desarrollo minero

Recientemente se celebró el Día de la Minería en la Universidad San Sebastián, sede Concepción, donde se congregaron importantes ejecutivos y actores de la industria. Uno de los hitos más significativos fue el lanzamiento de la carrera de Geología para el año 2025, la cual se impartirá tanto en Santiago como en la Región del Biobío.

Hoy como parte de la industria minera moderna e innovadora apoyamos esta gran iniciativa, que busca formar profesionales con un enfoque sostenible y una gestión ambiental responsable, para que enfrenten los desafíos de explorar y aprovechar los recursos minerales y energéticos que Chile posee. Hoy más que nunca la Región del Biobío necesita profesionales comprometidos con promover el desarrollo de la zona, lugar donde la minería representa una clara oportunidad para generar progreso social de la mano de un crecimiento económico sostenible.

Aspiramos a que nuestra región pueda transformarse en la cuna de un nuevo tipo de inversión moderna y conectada con las comunidades y las necesidades del planeta, a partir de la innovación sustentable. Estamos convencidos que, desde el sur de Chile, dado su potencial en minerales críticos para el desafío del cambio climático, podemos contribuir a desarrollar más y mejor minería para proveer los minerales que el mundo necesita con urgencia. Aunemos esfuerzos para trabajar desde ya en este sueño y que Chile se convierta en protagonista de este camino lleno de oportunidades y desafíos.

NELSON DONOSO
Gerente General Aclara